

## ABSTRAK PENELITIAN

### Latar Belakang

Instalasi rawat darurat Rumah Sakit Umum Daerah Dr Soetomo Surabaya mempunyai ruang resusitasi yang merupakan garda terdepan dalam penanganan terhadap kasus gawat darurat berat. Selama tahun 2014, ruang resusitasi RSUD Dr Soetomo Surabaya telah menangani 7.197 Pasien. Peningkatan jumlah pasien tidak hanya terjadi di RSUD dr Soetomo, tetapi juga di beberapa negara. Instalasi gawat darurat yang padat melebihi daya tampung telah menjadi permasalahan global. Bahkan pasien-pasien dengan sakit kritis tertahan dan sering harus menunggu di instalasi gawat darurat untuk masuk ke unit perawatan intensif (ICU). Dalam penelitian ini kami akan menghitung waktu yang dihabiskan di ruang resusitasi sampai masuk ke ruang perawatan intensif RSUD Dr Soetomo Surabaya, dengan faktor-faktor yang dapat mempengaruhinya.

### Metode Penelitian

Penelitian dilakukan secara prospektif observasional dengan mencatat data dari rekam medis pasien dan mengisi lembar pengumpulan data selama pasien berada di ruang resusitasi RSUD Dr Soetomo selama satu bulan, dan data yang diolah secara deskriptif dengan uji analisis statistic dengan program SPSS.

### Hasil Penelitian

Lama penanganan sejak pasien masuk sampai keluar ruang resusitasi rata-rata 10,3 jam, dengan rata-rata nilai severity score RTS 2,76, PTS 4,5, SOFA 6,63, PRISM III 7,60. Dengan faktor-faktor yang menyebabkan pasien menunggu di ruang resusitasi untuk dipindahkan adalah tidak ada ventilator dan bed kosong, kondisi pasien yang masih belum stabil, menunggu keputusan dokter primer, diagnostik belum selesai, menunggu keluarga pasien, keluarga pasien menolak tindakan, OK penuh.

### Kesimpulan

Waktu yang dibutuhkan untuk penanganan pasien di ruang resusitasi rata-rata melebihi waktu yang direkomendasikan yaitu tidak melebihi 6 jam. Tingkat keparahan pasien menjadi salah satu faktor yang mempengaruhi, faktor yang lain diantaranya adalah lamanya penanganan dan diagnostik, dan juga faktor diluar pasien dan penanganan di ruang resusitasi yaitu tidak adanya tempat dan fasilitas untuk perawatan selanjutnya, faktor keluarga pasien.

### Kata Kunci

Waktu masuk ruang resusitasi, lama primary survey, lama secondary survey, lama diagnostik, lama fase definitif, waktu keluar ruang resusitasi.